

Zeitschrift:	Intercura : eine Publikation des Geriatrischen Dienstes, des Stadtärztlichen Dienstes und der Psychiatrisch-Psychologischen Poliklinik der Stadt Zürich
Herausgeber:	Geriatrischer Dienst, Stadtärztlicher Dienst und Psychiatrisch-Psychologische Poliklinik der Stadt Zürich
Band:	- (2002-2003)
Heft:	80
Rubrik:	Altersmythos CXVIII : Demenz entwickelt sich bei Personen mit Parkinson in Abhängigkeit des Schweregrades ihrer Krankheit

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ALTERSMYTHOS CXVIII

Demenz entwickelt sich bei Personen mit Parkinson in Abhängigkeit des Schweregrades ihrer Krankheit.

Wirklichkeit

Demenz entwickelt sich bei Parkinson in Abhängigkeit von Alter und Schweregrad der Krankheit zusammen.

Begründung

In einem Stadtteil von New York wurden alle Personen mit der Krankheit Parkinson evaluiert. Von 319 Personen litten schon initial 105 unter begleitenden Demenzsymptomen. 180 Personen ohne Demenz wurden während durchschnittlich 3.6 ± 2.2 Jahren prospektiv untersucht auf das Neuaufreten von Demenz.

- Die Population wurde eingeteilt in je 2 Gruppen gemäss Alter über resp. unter Median (71.8 Jahre) resp. gemäss Schweregrad der Erkrankung (UPD Rating Scala Median 24, Range 2-65).
 - Der Viertel mit hohem Alter/hoher Krankheitsschweregrad zeigten OR für Demenz 9.7 (95% 3.9-24.4) im Vergleich zum Viertel jünger/niedrige UPDRS.
 - Die Viertel jung/schwere UPDRS (OR 1.2, 95% 0.5-3.2) und alt/niedrige UPDRS (OR 1.6, 95% 0.5-4.8) zeigten keine signifikant höhere Demenzinzidenz als das Viertel jünger/niedrige UPDRS.
- Im Vergleich zu gesunden gleichaltrigen Kontrollpersonen zeigten Personen mit Parkinson eine signifikant höhere Demenzrate (OR 3.7, 95% 2.1-6.3).

G. Levy et al: Combined Effect of Age and Severity on the Risk of Dementia in Parkinson's Disease. Annals of Neurology 2002; 51: 722-729

Förderung des Wettbewerbs in der sozialen Krankenversicherung: Das KVG 94 hat nach mehr als 80 Jahren der Einheitlichkeit den Produktwettbewerb gebracht, der eine bessere Anpassung des Versicherungsschutzes an die sich immer rascher wandelnden Bedürfnisse der Bevölkerung erzwingt. Der Übergang zu risikogerechten